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美达影城（５月11日）

我是真的讨厌异地恋 13:05 14:05
14:30 15:10 16:10 16:35 17:15 18:15
18:40 19:20 20:20 20:50 21:25 22:25
坏蛋联盟 13:20 14:20 15:15 16:15
17:10 18:10 19:10 20:10 21:05 22:05
密室逃生2 15:05 19:30
误杀瞒天记 16:50 21:15
芦淞区钟鼓岭七星潮流购物公园五楼（株洲
书城对面）
订票热线：28106878

（开奖日期：2022年５月10日）

福彩
双色球 第22052期 07 24 27 29 31 32 15
3D 第22120期 5 0 9

体彩
排列3 第22120期 9 3 9
排列5 第22120期 9 3 9 4 4
七星彩 第22052期 7 3 9 1 5 6 11

开奖

5月10日，为帮助株洲企业开拓RCEP
国家及东南亚市场，市贸促会召开株企与柬
埔寨商会座谈会，这是株洲贸促会举办的株
企走入东南亚系列经贸活动第二场。4 月
27 日，株洲贸促会带领株洲企业拜访柬埔
寨及缅甸商会，实现了株企与东南亚商会的
首次对接交流。

柬埔寨湖南总商会负责人向与会企业
介绍了柬埔寨产业情况和营商环境。柬埔
寨是典型的农业国家，工业产品依赖进口，
其中二手工程机械、新能源汽车、农业机械
和光伏发电在柬埔寨拥有广泛应用市场，中
柬两国长期保持友好关系，RCEP协定签署
后，柬埔寨与中国多项产品将降至零关税。
柬埔寨湖南总商会成立于 2013 年，拥有
200余家会员企业，长期致力于湖南与柬埔
寨经贸来往，柬埔寨副总理棉森婉出席该商
会2018年第二届理事会并参加揭牌仪式。

随后，中车株机、中车时代电动、华联瓷
业、嘉德科技发展有限公司等多家株企就投
资兴建高铁，陶瓷、新能源汽车及二手工程
机械出口等与柬商会进行了深入沟通和交
流，希望开拓海外销售渠道。柬商会表示，
感谢株洲贸促会的信任和前期合作，柬商会
也将为株洲企业走出去牵线搭桥，建设合作
平台、促进项目落地，促成株洲与柬埔寨之
间的友好城市建设。

市贸促会会长唐琪表示，此次座谈非常
成功，株洲贸促会将继续利用海外办事处及
境外商协会资源，选取合适企业进行对接，
帮助企业进一步融入国内国外双循环，加强
与 RCEP 及一带一路国家经贸合作。株企
要坚定信心走出去，希望柬埔寨湖南总商会
继续推介株洲产业，开启株洲与柬埔寨合作
新篇章。

（文/通讯员 刘婷婷）

市贸促会召开株企与柬埔寨商会座谈会

本报讯（株洲晚报融媒体记者/杨凌凌
通讯员/宁翔）5 月 8 日，市委书记曹慧泉以

“四不两直”方式深入芦淞区暗访督查背街
小巷、老旧小区、农贸市场等地文明创建工
作，发现多个问题并进行交办。5月10日，
芦淞区建宁街道联合交警、消防、城管等职
能部门开展专项集中整治行动，针对发现的
问题逐项对照整改。

昨日上午，记者跟随执法人员来到西海龙
苑农贸市场。针对5月8日暗访督查发现的摩
托车乱停放问题，执法人员在现场引导群众将
摩托车有序停放。针对施工材料乱堆放问题，

城管部门责令市场工作人员及时清运。
在江南商城南门停车场入口，记者看

到，原本不宽敞的消防通道被多辆小车、摩
托车堵塞。执法人员立即对违停车辆拍照
取证，第一时间通过电话通知车主到现场接
受处理，责令立即驶出消防通道。同时，执
法人员向周边居民普及消防安全知识，自觉
抵制占用消防通道的不文明行为。

在 5 月 8 日的暗访中，建宁巷小区一楼
栋存在雨水管破裂无人维护的问题。昨日，
记者在现场看到，物业公司已将破裂管道修
复了。

建宁街道党工委委员、武装部部长，建
宁街道办事处副主任谢智力表示，目前街道
已成立创文整改专班，对标对表，针对市、区
检查反馈问题照单全收，全部整改到位。

实习厨师丢失助听器
快来帮找

本报讯（株洲晚报融媒体记者/马文章）患有
听力障碍的儿子，在下班途中遗失一个重要的
包。近日，黄女士拨打晚报热线 28829110 求
助，她儿子小张从小有听障，需要凑在他耳边大
声说话才能与他交流，希望捡到包的市民能够
物归原主，包里有她儿子不可缺少的助听器。

据了解，小张左耳基本听不到，右耳听力也
不好，沟通很成问题。因为听障原因，几年前，
黄女士花了 3 万余元给小张买了一个助听器。
如今，21岁的小张在一家饭店做实习厨师。

黄女士告诉记者，4 月 29 日晚上 9 点，小张
下班后，乘坐T35路公交车回家。上车时，儿子
没有佩戴助听器，而是将其放在裤子口袋中的
一个黄色小包里。“我们住在五一新村，他在华
天大酒店下车，随后步行回家。我们看了公交
公司监控，直到他下车，助听器还一直在身上。”
黄女士希望，如果有好心人捡到这个助听器，可
以 及 时 联 系 她 。 电 话 ：13873381911、
15873398500。

本报讯（株洲晚报融媒体记者/肖蓉 通
讯员/左振华）5 月 7 日，世界红十字会日前
夕，攸县网岭镇罗家坪村老人刘龙芝决定在
去世后捐献眼角膜（本报5月9日03版曾报
道）。5月9日凌晨1点多，刘龙芝与世长辞，
第一时间将眼角膜捐出。

今年82岁的刘龙芝老人身患肺癌，在生
命即将走到尽头时，决定捐献眼角膜，得到
了子女的支持。也许是知道自己时日不多，
她在弥留之际，达成了这个心愿。

刘龙芝老人去世后 1 个多小时，专业
机构就成功完成了角膜移植手术。老人的
眼角膜将帮助至少 1 名角膜盲症患者重见
光明。

本报讯（株洲晚报融媒体记者/旷昆红）
渌口区邓家村的谭光明，2岁时，因病失明，
10 岁开始自学竹器编织。54 年来，他以手
为“眼”，依靠精湛的手艺成了十里八乡抢手
的篾匠师傅，“编织”出别样人生。3月22日
和4月2日，本报通过文字、图片和视频等全
媒体方式对其人生故事进行报道。

眼虽黑暗，心向光明。本报首发报道
后，谭光明的人生故事得到了多家央媒点
赞。4月22日，中新网进行跟进报道；5月8
日，新华社也进行跟进报道，阅读量达到
22.8万。他的故事得到了全国网友的关注，

“努力的人无论人生什么样都会正能量对
待。”“这种自强自立的精神值得我们大家学
习，是我们应该去追的星。”“为这位老人点
赞，真的不容易，所下的功夫和吃的苦，旁人
是无法想象的，所做的东西，正常人都做不

得他那么好，这么多尺寸长短都要全部记下
来，真的不简单。这真是世上无难事，只要
有恒心！”……

尽管现在市民用竹制品并不常见，但读者
对谭光明的竹制品表达强烈的购买意愿，1个
多月来，本报新闻热线接到读者10多个求购电
话，株洲日报视频号读者也纷纷留言求购。

谭光明的手艺精湛，不缺活干，但总要
东奔西跑，生活终归没有那么方便。本报报
道后，附近长冲村第一书记陈鑫邀请谭光明
在长冲客栈长期免费居住，并包了他一日三
餐，客栈还将为谭光明开设一个竹制品展示
销售区，销售收入归谭光明所有。

陈鑫介绍，长冲村建了个长冲雄鹰战队
越野基地，时不时有游客光顾，“谭师傅现在
年龄大了，到处跑的确没那么方便，以后有
了固定场所做竹制品，我们也很乐意帮他。”

多个问题曝光后已彻底整改

▲建宁街占道经营现象已整改。记者/杨凌凌 摄

央媒点赞盲人篾匠

《“百年之后，我要捐献眼角膜”》后续

八旬老人去世捐出眼角膜

▲小张遗失的助听器。受访者供图
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岁月无痕，档案见证。红色档案是
中国共产党诞生、成长、奋斗光辉历程
的真实见证。为客观、真实地反映我党
在株洲活动的革命历史和丰功伟业，抢
救和保护散存在社会上的红色档案,株
洲市档案馆特向社会各界广泛征集红
色档案资料。现将有关事项公告如下：

一、征集范围
中国共产党成立以来，在株洲地区

形成和留存的与株洲人民进行新民主
主义革命及社会主义建设相关的档案
资料，包括但不限于重要人物、重要活
动、重要事件和党建工作形成的各种载
体、各种类型的档案资料。具体如下：

（一）文献档案资料。
1. 记录不同时期株洲各级党组织

发展史、党的运动史的志书、文献、报刊
等；

2. 反映株洲经济社会发展中的重
大活动、重要事件的专题资料、重要文
件起草的过程稿；

3. 重要党史人物、革命烈士、老红
军、老八路、劳动模范的生平事迹、传
记、笔记、日记、著作、手稿、书信函件、
获奖证书、传单、电报等；

4. 有关重大活动、重大决策、重要
事件的当事人、见证人、知情人或其亲
属子女、工作人员提供的口述资料或回
忆文章和采访记录等原件；

5. 党和国家领导人的题词、留言、
签字、笔记、文集、口述记录等原件。

（二）实物档案资料。
1.与株洲党史有关的，能够反映党

组织建设、党的运动、重大事件、重要活
动、重要人物的文物，包括党旗、党徽、
党章、奖章、勋章、证书、嘉奖令、工作证
件、代表证件、印章、邮票以及革命斗
争、战争过程中的实物（军服、肩章、臂
章等）、票据（各时期使用的代币券、粮
票、购物券等）、契约、生活用品、地图、
牌匾、碑刻、宣传品、旗帜、会标。

2. 反映改革开放以来，在株洲政

治、经济、文化、社会发展和生态文明建
设过程中产生的与重大历史事件、重要
人物以及生产和生活变迁相关的各种
代表性历史见证物。

（三）音像档案资料。
与株洲历史各个时期的重要决策、

重大事件、重点工作、重要人物有关的
照片、图片、录音、录像资料等。

（四）其他相关各类红色档案资料
等。

二、权益保障
（一）本次征集活动采取自愿捐赠

为主。株洲市档案馆将按照有关档案
法律法规与捐赠者办理交接手续，并颁
发收藏证书。具有珍贵保存价值但非
国家所有的档案资料，所有者愿意出售
的，视档案资料的价值，经专家鉴定，双
方协商定价进行有偿征购。非国家所
有的珍贵档案资料，所有者不愿意捐
赠、征购的，可采取仿真复制的方式进
行征集。

（二）凡经审核征集入馆的档案资
料均归国家所有，本馆对征集入馆的档
案资料进行整理、保管，并按规定向社
会提供利用。捐赠者对捐赠的档案资
料享有优先利用权，并可对所捐赠档案
资料中不宜对社会开放的部分提出限
制利用意见。

（三）对于涉及知识产权的档案资
料，按国家有关法律法规执行。

三、联系方式
热忱欢迎社会各界、各团体及有关

个人来馆、来电或来函联系，商洽捐赠
红色档案具体事宜。您在参与历史的
同时，也将被历史永久记录。

联系人及联系电话：唐杏来 吕婷
0731-28680473 28680470。

电子邮箱：zzsdagbyk@163.com
联系地址：株洲市天元区泰山路

575号。
株洲市档案馆

2022年5月6日

株洲市档案馆关于面向社会征集“红色档案”的公告

居委会“门头”
缺胳膊少腿了

近日，本报记者对城区部分社
区居委会进行走访时发现，一些居
委会办公楼的金属材质的标志脱
落、破损，影响美观，并存在高空坠
物的危险。

清水塘社区居委会，安装在外
墙上的“清”“塘”两字已有部分脱
落，字体不完整。

黄家塘社区居委会，外墙上的
“塘”字缺失，“社”字有松动。

一位社区居民表示，居委会的
“门头”缺胳膊少腿，影响城市颜
值，该尽快修补使其恢复原貌。

（株洲晚报融媒体记者/刘平
摄影报道）

5 月 10 日上午 9 点至 11 点，记者走访祥云农贸市场、四一
六农贸市场、湘天桥农贸市场3处食品快检室发现，检测室均有
人值班，但大门紧闭，免费检测窗口封死。

在祥云农贸市场内，记者看到一间写着“食品安全快速检
测实验室”的小屋，透过窗户记者看到，屋内摆放着检测设备，
一位工作人员正在抽样检测蔬菜。

记者注意到，玻璃窗上张贴有数张公示公告，但没留下该
检测室的联系方式。对面摊位经营户称，周一至周五有检测员
在里面上班，但没有天天来。

10时许，记者来到四一六农贸市场食品快检室，一位工作
人员告诉记者，自己刚从天元区天纺农贸市场检测完，该农贸
市场的抽检结果很快就能出来。随后，记者在一个卖豆制品橱
窗上看到，当日所售的生鲜蔬菜、豆制品、肉制品均已完成抽样
检查，显示结果为合格。

市民想要拿菜来送检，你们能做吗？面对记者提问，该工
作人员表示，快检室每个月会有一次面向社会的开放活动，市
民可以免费送检，平常需要支付十几元不等的费用，一般鲜有
市民来送检。

在湘天桥农贸市场购物的李先生说，近几年，农贸市场整
体环境大变样，干净且舒心，如果市场里的食品快检室能经常
开放，肯定更让人放心。

市民送菜去快检 为何常吃“闭门羹”？
我市建有70个食品快检室，难做到全天候开放与免费送检
株洲晚报融媒体记者/马文章

“想去检测自己买的蔬菜有没有农药残留？但检测室总是大门紧闭。”近日，市民肖先生向本报反
映，农贸市场里的食品安全快速检测室（以下简称“食品快检室”）常常大门紧闭。为此，记者走访我市
数家农贸市场，调查食品快检室运作情况。

◀
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时间少、任务重、经费少
难做到全天候开放

2017 年，作为我市“民生 100”
工程之一的食品快检室重点推进建
设。据统计，目前全市城区共有 70
个（其中农贸市场 47 家、大型超市
23家）食品快检室投入使用，并通过
购买第三方有资质检测机构提供快
检服务。

快检室能提供怎样的检测服务
呢？广州中检达元检测技术公司负
责人蒋佳群告诉记者，快检室主要
承担检测瓜果、蔬菜、水产品、豆制
品、猪牛肉及制品等食品的农药残
留的快速检测工作。

据了解，该公司主要负责荷塘
区、芦淞区，配备有20余名专业检测
人员，因为人员有限，他们每天都会前
往不同的快检室，按照规定抽样检测
一些项目，原则上午9时前公示结果。

“像荷塘区中南蔬菜批发市场，
每天必须在早晨6点之前，完成当天
所售品种的抽检。时间紧、任务重，
但我们的工作室是符合要求的。”蒋
佳群补充说，他们与市场监管部门
签订合同中对委托检测内容、时限、
任务量等都有规定，因为政府补贴
经费原因，目前已暂停了市民免费
送检服务。

市市场监管局食品流通科科长
赵必成介绍，5 年来，已累计检测
110 万批次生鲜蔬菜、生鲜肉、水产
品及其他类（其中农贸市场占 70%
的比例），合格率达到 98.75%，全市
食用农产品快速检测体系已见成
效，确保了我市百姓“菜篮子”和“舌
尖上的安全感”。

赵必成表示，因为政府购买服
务的经费有限，暂时无法实现快检
室全天候对外开放，市场监管部门
将督促检测公司做好服务工作。预
计到今年 10 月份，我市所有农贸市
场、食品配送企业销售的产品均可
以实现检测结果及时公示。

回应

走访 买菜高峰期，食品快检室大门紧闭


